

# Un feu d'artifice de 700 voix



Jean-Claude Oudot à l'œuvre avec ses 700 choristes lors d'une répétition publique.

**Depuis samedi dernier, le Chœur de France travaille d'arrache-pied pour que la première partie de la Fête du lac mette le feu chez les spectateurs, autant que les feux d'artifices qui seront tirés juste après.**

**A**vez-vous déjà imaginé la puissance et l'émotion que peuvent dégager sur scène 700 choristes ? Lorsque Jean-Claude Oudot donne le tempo à ce chœur hors du commun, c'est toute la salle du Boulo-drome, réquisitionnée pour les répétitions géantes du Chœur de France, qui se met à vibrer... Les voix s'élèvent dans les airs, s'entremêlent, se rencontrent quelques secondes à l'unisson, puis se répondent avec entrain. Chaque note résonne d'une manière extraordinaire dans cette salle qui d'ordinaire ne connaît que la tranquillité des boules qui s'entrechoquent. Ces répétitions dégagent une telle puissance vocale et une telle émotion que les choristes eux-mêmes en sont bouleversés.

Il faut dire que ces passionnés de chant n'ont pas l'habitude de répéter dans ces conditions, tous réunis dans la même pièce. La plupart du temps, ils travaillent par groupes d'environ 200 personnes répartis dans huit chœurs régionaux comme le Grand chœur du Rhône dans notre région. Les choristes présents à Annecy, à l'occasion de la Fête du Lac, sont tous venus très excités et conscients du travail à fournir pour

montrer à la France entière de quoi ils sont capables. Pour qu'ils puissent s'entraîner dans les meilleures conditions quand ils ont seuls, des cassettes audio leur ont été distribuées pour reconstituer les conditions exactes de la répétition. La grande majorité d'entre eux sont des amateurs passionnés de chant, qui ont pris sur leur temps libre pour participer à ce concert démesuré ! Les chanteurs sont tous différents les uns des autres de par leur âge (le plus jeune à 15 ans et les plus âgés ont environ 75 ans), leur catégorie sociale ou encore leurs capacités physiques (certains choristes se déplacent en fauteuil roulant) mais la chanson les réunit tous autour du même but : donner le meilleur !

### **Le Roi lion... Christophe Collomb**

À l'entrée de la salle, on peut s'étonner de voir de nombreuses affiches de films accrochées aux murs ; elles viennent renforcer et illustrer les chants qui rempliront cette salle durant toute la semaine. En effet, le registre de nos choristes est loin des symphonies classiques ou de ces musiques d'un autre temps. Le programme met à l'honneur les musiques de films : le

thème, cette année, de la Fête du Lac. Des chansons comme "Can you feel the love tonight" d'Elton John (le Roi lion) ou les thèmes les plus connus du cinéma comme "Autant en emporte le vent" et la chanson de Christophe Collomb seront au programme de ce concert de 40 minutes qui s'annonce exceptionnel. Tous les arrangements ont été réalisés par le chef de chœur Jean-Claude Oudot, dont certains, pour la première fois dans l'histoire de la musique.

Le chef est très exigeant sur le travail de ses choristes mais il n'oublie jamais un pointe d'humour pour détendre l'atmosphère. Les répétitions se passent dans la plus grande convivialité pour ces 700 choristes qui doivent apprendre, bien plus qu'à chanter ensemble, à vivre ensemble. Le travail est long et minutieux car chaque voix est travaillée l'une après l'autre, que ce soit pour les sopranos, les altos, les ténors ou encore les basses, qui ont une profondeur époustouflante. Les choristes sont logés par petits groupes dans le lycée Sommeiller, le

foyer rural, ou encore dans des campings et des hôtels. Toute la ville a donc été envahie par ces chanteurs qui nous feront rêver lors de la Fête du Lac.

Lorsque les trois chefs de chœur donnent le départ à ces hommes et femmes, ce ne sont pas seulement des notes qui émanent de leur bouche, ni seulement une chanson, c'est beaucoup plus que cela... Le chant est si intense qu'il nous replonge dans l'action de ces films que l'on pensait avoir oubliés depuis fort longtemps. Les sons les font ressurgir, ils les ressuscitent l'espace de quelques minutes. Certaines de ces musiques de films seront reprises lors du feu d'artifice qui suivra le concert.

Pendant 1 h 30, le temps d'un film, Annéciens et touristes revivront les scènes les plus célèbres du cinéma mais cette fois-ci, ce ne sera pas en images ni en chanson, mais en explosions !

**Cécile TRAN-TIEN** ■

## **Ce soir, trois rendez-vous pour un avant-goût**

Lundi soir, sous les voutes du boulo-drome, une répétition générale des Chœurs de France s'est déroulée dans une ambiance des plus chaleureuses. C'est avec des frissons dans tout le corps que l'on reçoit les envolées passionnées des 700 choristes enchaînant quelques morceaux du répertoire qui ouvrira la fête du Lac : "Vois sur ton chemin" (du film "Les Choristes") ou encore

"How deep is your love" des Bee Gees... Grâce à une énergie communicative, les Chœurs de France donnent à ces airs populaires un écho grandiose et mystique. A vérifier dès ce soir... Les Chœurs de France donnent trois concerts : 21 heures, quai de la Cathédrale ; 21 h 30, place Saint-François ; 22 h 30, place Sainte-Claire. ■